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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschafts- und Tourismusausschusses der Gemeinde 
Schönberg (SCHÖN/WTA/04/2022) vom 08.11.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Bürgermeister/in 
Herr Peter A. Kokocinski  

Mitglieder 
Herr Sven-Eric Asbahr  
Herr Jürgen Cordts  
Herr Peter Ehlers  
Herr Wilfried Friese  
Herr Dieter Schimmer  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Klaus Stelck  

von der Verwaltung 
Frau Katharina Heuer  
Frau Sabine Thiel  
Herr Lars Widder  

Gäste 
Herr Hans-Jürgen Ehmke Seniorenbeirat 
Frau Christine Nebendahl  

Presse 
Frau Astrid Schmidt  

Protokollführer/in 
Frau Giulia Paustian  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Horst Bünning Vertreten durch Jürgen Cordts 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:42 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberger Strand, Käptn´s Gang 1, Tourist-

Service, Sitzungsraum 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
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 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Wirtschafts- und Tourismus-

ausschuss vom 06.09.2022 und Bekanntgabe der in nichtöf-
fentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Werkleitung  
   
 7.   aktuelle Situation zu den Flohmärkte  
   
 8.   Veranstaltungen Rückblick 2022  
   
 9.   Sachstandsbericht Treibsel-Projekt  
   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Insbeson-
dere heißt er Herrn Widder als neuen Werkleiter des Tourist-Service herzlich willkommen.  
 
Herr Hirt stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfä-
higkeit gegeben ist. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Herr Ehlers bittet darum, den TO-Punkt 13 „Sachstandsbericht Treibsel-Projekt“ der nichtöf-
fentlichen Sitzung in den öffentlichen Teil zu übernehmen, da dieses Projekt auch die Öffent-
lichkeit etwas angeht.  
 
Herr Hirt lässt darüber abstimmen, ob der TO-Punkt 13 in den öffentlichen Teil verschoben 
werden soll.  
  
 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit, der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Xenagelis-Lamp ist die Betreiberin des Parkplatzes Brasilien am Mittelstrand und be-
mängelt die unregelmäßigen Öffnungszeiten des Kiosks in diesem Jahr. Sie möchte wissen, 
wie es für die kommende Saison geplant ist und ob es ein Wechsel der Öffnungszeiten oder 
des Betreibers geben wird.  
Frau Heuer berichtet, dass der Vertrag mit dem aktuellen Betreiber in diesem Jahr verlängert 
wurde und es daher keinen Wechsel des Betreibers geben wird. Sie berichtet weiter, dass 
die Öffnungszeiten aufgrund eines persönlichen Krankheitsfalles in diesem Jahr verkürzt 
wurden. Sie geht davon aus, dass sich dies 2023 verbessern wird.  
 
Herr Asbahr erkundigt sich, für welchen Zeitraum der Vertrag geschlossen wurde.  
Frau Heuer kann dies aus dem Stehgreif nicht beantworten.  
 
Frau Xenagelis-Lamp erkundigt sich außerdem über die Höhe der Kurabgabe für 2023.  
Herr Widder erwidert, dass dies noch nicht feststeht. Derzeit ist ein Projekt in Arbeit, welches 
zu einer Erhöhung der Kurabgabe zur nächsten Saison führen kann. Andere Gemeinden 
stehen vor der gleichen Herausforderung. Er wird darauf im nichtöffentlichen Teil dieser Sit-
zung näher eingehen. 
 
Der Ausschussvorsitzende erwähnt, dass sich die Politik dazu noch nicht beraten hat. 
  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Wirtschafts- und Tourismusaus-

schuss vom 06.09.2022 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Der Ausschussvorsitzende erkundigt sich nach Anregungen. Einwendungen gegen die Nie-
derschrift werden nicht vorgetragen. Damit ist die Niederschrift genehmigt.  
 
Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung gefasst.  
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TO-Punkt  6: Bericht der Werkleitung 
 
Herr Widder berichtet, dass Mattes Goldschmidt in diesem Jahr seine Ausbildung im Tourist-
Service erfolgreich abgeschlossen hat. Daraufhin hat sich Herr Goldschmidt beim Deutschen 
Tourismusverband als Nachwuchstalent beworben und wurde ausgewählt. Herr Goldschmidt 
wurde zum Deutschen Tourismustag nach Mainz eingeladen und dort geehrt. 
  
Der Urlaubskatalog für 2023 wird in Kürze geliefert. Herr Widder stellt in den Raum, darüber 
nachzudenken, ob ein Katalog aufgrund der Digitalisierung und rückläufigen Anzeigen noch 
zeitgemäß ist.  
Herr Schimmer sieht einen Katalog als nicht mehr zeitgemäß an und findet zudem die Aufla-
ge zu hoch. 
Herr Stelck ergänzt, dass über dieses Thema bereits in der PTM beraten wurde. Der Image-
teil ist daher schon separat zu den Unterkunftsanzeigen.  
 
Herr Widder informiert, dass der Relaunch der Homepage im Sommer erfolgte. 
 
Herr Hirt kritisiert, dass auf der Homepage keine relevanten Bürgerinformationen mehr zu 
finden sind. Herr Widder verweist auf die Homepage des Amtes Probstei, die Bürgerinforma-
tionen enthält. Außerdem arbeitet die Kultur- und Veranstaltungsabteilung derzeit ergänzend 
an einer gemeindlichen Homepage. Der Gast soll dann zukünftig auf der Startseite von 
schoenberg.de auswählen können, ob er die touristischen oder die gemeindlichen Informati-
onen abrufen möchte, ergänzt Frau Thiel. 
 
Frau Xenagelis-Lamp merkt an, dass die Homepage mobil nicht aufrufbar ist. Herr Hirt weist 
darauf hin, dass die Einwohnerfragestunde vorbei ist, bedankt sich aber trotzdem für den 
Hinweis.  
  
 
 
 
TO-Punkt  7: aktuelle Situation zu den Flohmärkte 
 
Der Tagesordnungspunkt soll vom Bürgermeister vorgetragen werden. Da dieser entschul-
digt verspätet zur Sitzung erscheint, wird TO-Punkt 7 auf einen späteren Zeitpunkt verscho-
ben.   
  
 
 
 
TO-Punkt  8: Veranstaltungen Rückblick 2022 
 
Frau Thiel berichtet, dass im ersten Quartal aufgrund der Corona-Pandemie keine Veranstal-
tungen stattfinden konnten.  
 
Gemeinsam mit dem „Bräuhuus“ fand ein Tanz in den Mai statt.  
Zukünftig ist geplant, die Veranstaltung immer zwei bis drei Tage durchzuführen, damit sich 
der Aufwand für den Aufbau des Bühnenwagens in der Fußgängerzone lohnt.  
 
Frau Thiel berichtet weiter, dass der Thingtag eine gutbesuchte Veranstaltung von Gästen 
und Einheimischen ist.  
 
Insgesamt konnten trotz einigen pandemiebedingen Verschiebungen 17 Veranstaltungen 
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aus der Reihe „Schönberg kulturell“ durchgeführt werden, die alle gut besucht waren.  
 
Herr Stelck erkundigt sich, ob der Thingtag zum letzten Mal stattfand.  
Darauf erläutert Frau Thiel, dass dies noch unklar ist, da die Theatergruppe um Herrn Lage 
kaum noch Mitglieder hat, die ein Stück aufführen können. Im Februar wird sich final ent-
scheiden, ob der Thingtag im nächsten Jahr erneut stattfinden wird.  
Herr Friese fragt, ob die Veranstaltungskosten im Rahmen geblieben sind.  
Darauf erwidert Frau Thiel, dass die Sommer-Veranstaltungen im Rahmen geblieben sind.  
Für die übrigen Veranstaltungen kann sie das nicht genau sagen.  
 
Der Bürgermeister erscheint zur Sitzung und der TO-Punkt 7 „Aktuelle Situation zu den 
Flohmärkten“ wird nun nachgeholt.  
 
TO-Punkt 7: Aktuelle Situation zu den Flohmärkten 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass der letzte Flohmarkt von Olaf Platner ausfiel, da die Ord-
nungsverfügung des Ordnungsamtes zusätzliches Sanitätspersonal zur Auflage machte, 
welches in den Vorjahren bei gleicher Veranstaltungsfläche nicht notwendig war. Durch die-
se Zusatzkosten war dieser Flohmarkt für den Veranstalter nicht mehr rentabel. Herr Ko-
kocinski ist derzeit hierzu mit dem Veranstalter im Gespräch. 

 
Herr Friese führt an, dass sich das Ordnungsamt an Landes- und Bundesvorgaben hält. Er 
schlägt vor, Herrn Körber den Charakter dieser Veranstaltung zu erläutern und zu überzeu-
gen, dass für die Flohmärke keine Sanitäter erforderlich sind.  
Herr Hirt unterbricht Herrn Friese und weist ihn darauf hin, dass der Bürgermeister bereits 
mit Herrn Platner im Gespräch ist.  
  
 
 
 
TO-Punkt  9: Sachstandsbericht Treibsel-Projekt 
 
Herr Widder berichtet, dass die mediale Begleitung des Projektes durch die personelle Be-
einträchtigung in diesem Jahr gelitten hat. Dies wird 2023 nachgeholt. Die Nutzung der See-
graswaschanlagen wird ebenfalls ab 2023 möglich sein. 
 
Der Standort steht noch nicht final fest, da eine Wasserversorgung gewährleitet sein muss.  
Das Budget wurde eingehalten. Die Förderung konnte nicht wie geplant eingeholt werden. 
Ein Teilzuschuss ist in Aussicht.  
 
Herr Ehlers erkundigt sich, warum die Seegraswaschanlagen ohne jeglichen Hinweis am 
Strand aufgestellt wurden. Frau Heuer erläutert, dass die Aufstellung für die Abnahme erfor-
derlich war.  
  
 
 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Kokocinski berichtet, dass der Landesumweltpreis der Wirtschaft an die Firma Hanse-
werk für ihren Umbau des Schönberger Heizkraftwerks auf Holzpellets vergeben wurde.   
 
Er informiert über einen Workshop über Küstenschutz in Laboe am 08. November 2022 der 
KielRegion, an dem er mit der Bürgervorsteherin Nebendahl teilgenommen hat.  
Dort war unter anderem die Gründung eines Zweckverbandes „Küstenschutz“ als eine von 
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verschiedenen Ideen im Gespräch. Der Bürgermeister bemängelt, dass das LKN bislang 
kein Bewusstsein für den Nutzen der Sandaufspülungen in Schönberg als einen Beitrag zum 
Küstenschutz hat und ein Ungleichgewicht zwischen Nord- und Ostsee von Seiten des Lan-
des im Hinblick auf den Küstenschutz herrscht.   
 
Herr Cordts erkundigt sich, ob eine Änderung der Buhnen geplant sei. Der Bürgermeister 
berichtet, dass dies seit 2017 Thema ist. Es gibt diesbezüglich keine Freigabe des Umwelt-
ministeriums. Der neue Umweltminister ist in diese Thematik bereits involviert, da der Bür-
germeister unmittelbar nach Amtsantritt des Ministers ihn zu einem persönlichen Gespräch 
zu diesem Thema eingeladen hat. Dieses sei bereits bestätigt und soll in den nächsten Wo-
chen erfolgen. 
 
Herr Kokocinski teilt mit, dass ein Auftrag für die Sanierung der Brücke in Kalifornien erteilt 
wurde.  
 
Vor den Sommerferien tagte der OHT in Eckernförde. Frau Heuer wurde in den Marketing-
beirat gewählt. Zukünftig ist vorgesehen, dass Herr Widder diesen Platz übernimmt.  
 
Herr Widder bietet den Fraktionen an, dass ein Referent des OHTs die neue Tourismusstra-
tegie des OHT in Schönberg vorstellen könnte.  
 
Der Ausschussvorsitzende beendet die öffentliche Sitzung und bittet alle Gäste, den Raum 
zu verlassen. 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Stefan Hirt Giulia Paustian Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor – 

 
 
 
 
 

Peter A. Kokocinski 
-Bürgermeister- 
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